
Contexte
Le 7 mai 2022 s’est tenu le deuxième rendez- vous citoyen dans le cadre du Contrat Local de Mobilité 
Neerstalle. Celui- ci a prix la forme d'une permanence dans l'espace public qui avait pour objectifs de :

aller à la rencontre des citoyens et des commerçants
introduire le projet du CLM Neerstalle et son calendrier
poursuivre la phase de diagnostic en faisant remonter l’expertise citoyenne du territoire.

Les permanences ont eu lieu
de 10h00-12h30 à Uccle au croisement de la chaussée de Neerstalle et de la rue Zwartebeek
de 14h00-16h30 à Forest au croisement Fléron- Kersbeek- Dumonceau.

Lors de la journée nous avons collecté les expériences de mobilité d'environ 80 personnes.

Lors de ces permanences nous avons essayé de comprendre plusieurs aspects de la mobilité. Ceux 
ci- sont indiqués sur les plans que vous trouverez dans les pages suivantes, selon la légende ci- 
dessous:

ce qui fonctionne bien dans ce périmètre
ce qui devrait être amélioré dans ce périmètre
d’éventuelles idées ou pistes de solutions

Permanence dans l'espace Public_Compte rendu



Achtergrond
Op 7 mei 2022 vond de tweede burgervergadering plaats in het kader van het lokale mobiliteitscontract 
voor Neerstalle. Dit gebeurde in de vorm van een bijeenkomst in de openbare ruimte met de volgende 
doelstellingen:

ontmoet burgers en winkeliers
voorstelling van het project LMC Neerstalle en het tijdschema 
de diagnostische fase voortzetten met een beroep op de terreinexpertise van de burgers.

De vergaderingen vonden plaats:
van 10.00 tot 12.30 uur in Ukkel - Op het kruispunt van de Neerstalsesteenweg en de Zwartebeekstraat
van 14.00 tot 16.30 uur in Vorst - Op het kruispunt Fleron- Kersbeek- Dumonceau.

Gedurende de dag verzamelden we de mobiliteitservaringen van ongeveer 80 mensen.

Tijdens deze bijeenkomsten hebben wij getracht inzicht te krijgen in verschillende aspecten van mobiliteit. 
Deze zijn aangegeven op de plattegronden die u op de volgende bladzijden aantreft, volgens de 
onderstaande legenda:

wat goed werkt in dit gebied
wat er in dit gebied moet worden verbeterd
wat mogelijke ideeën of oplossingen zijn

Permanentie in de openbare ruimte_Rapport



Remarques Générales :
Ne pas faire "tout pour le vélo"! Tout le monde ne peut pas rouler à vélo ;
Tenir compte des trottinettes qui n'ont pas un espace qui leur est attribué 
et qui sont donc partout ;
Il y a des  travaux en permanence dans le quartier ; les habitants sont 
fatigués !
Les rails du tram provoquent beaucoup trop de bruit ;
Les trottoirs du quartier sont en très mauvais état ; ceci n'incite pas la 
marche à pied;
Il n’existe que très peu d'espaces pour la recharge des voitures 
électriques. Ne faudrait- il pas tenir compte de cet aspect à l'avenir comme 
il va y en avoir de plus en plus ?
Les limites de vitesse sont  très peu respectées dans le quartier. Les 
coussins berlinois ne semblent pas être efficaces. Prévoir d'autres 
solutions, telles que les verrous ou les chicanes !
Il n'y a pas d'infrastructures pour les vélos sur la chaussée de Neerstalle;
Faire attention aux conséquences des décisions prises dans le CLM sur les 
grands axes qui bordent le périmètre et qui sont déjà surchargés (comme 
la rue de Stalle p.ex);
Dans le quartier il y a peu d'espaces verts et, entre autres, ils sont peu 
entretenus.



Algemene opmerkingen:

Niet alles focussen op de fiets: niet iedereen kan of wil fietsen;
Rekening houden met steps die geen eigen plaats hebben en dus overal 
zijn;
Er zijn altijd werken in de wijk; de bewoners zijn dat beu!
De tramrails maken veel te veel lawaai;
De trottoirs in de wijk zijn in zeer slechte staat; dit stimuleert niet om te 
voet te gaan;
Er is zeer weinig ruimte voor het opladen van elektrische voertuigen. 
Moet hier geen rekening mee worden gehouden, want er zullen er in de 
toekomst alleen maar meer bijkomen?
De snelheidslimieten worden nauwelijks gerespecteerd in de wijk. De 
verkeersremmers hebben  weinig effect. Andere oplossingen zoeken, 
zoals paaltjes of wegversmallingen?
Er is geen fietsinfrastructuur in de Neerstalsesteenweg;
Aandacht voor de gevolgen van de besluiten die worden genomen in het 
LMC op de grote verkeersassen er rond die al overbelast zijn (zoals de 
Stallestraat);
Er is weinig groen in de wijk en het wordt slecht onderhouden.



Trottoirs pas 
planes et étroits 
par endroits, et 
encombrés de 

voitures

la rue Gatti de 
Gamond est 

une rue 
familiale entre 
Globe et Stalle

Manque de 
sécurité pour 
les enfants à 

proximité des 
écoles

Les chemins entre 
les clos sont 

super: accès vers 
la gare d'Uccle 

Stalle

Rue d'Osta: pas 
de passage 
piétons à la 

sortie de Chée 
de Neerstalle

voitures 
roulent trop 

vite, insécurité 
pour les 
enfants

Traversée 
piétons de 
mauvaise 

qualité

Pont (arrêt de tram 
après la commune) 
manque un passage 
pour piétons car un 

côté sans trottoir

Trottoir 
défoncé

Bruit

Manque des 
passages 

pour 
piétons

Vitesse 
excessive Av. 

Verrerie, 
danger pietons

Vitesse 
excessive 

Rue 
Kesbeek

Sécurité 
piétons 
avec les 
voitures

Rue des 
Abbesses: 
bruit des 
camions

mouvements de 
Rousseau tourne-à- 

gauche vers 
Keersbeek : 

congestion, files et 
dangereux pour les 

scolaires

Les traversées 
piétonnes ne sont 
pas aménagées ni 
sécurisées sur ce 

long tronçon 
(dangereux)

Circulation de 
poids lourds 

dans rue 
étroite = 
danger

Grandes difficultés à 
circuler en vélo+pied 

car beaucoup de 
circulation et voies 

de tram

Beaucoup d'enfants 
traversent chaussée 
de Neerstalle pour 

se rendre au sport = 
très dangereux 
actuellement

Trottoirs abimés 
rendent la 
circulation 
difficile et 

dangereuse

Idée:
Mettre un trottoir 

traversant de plein 
pied au carrefour 

(sécurité 
piétons/enfants 

prioritaires)

Danger, piétons, 
cyclistes, voitures, 

tout mélangé. 
Pistes: mettre un 

rond point

Projet zone de 
rencontre Saint- 
Denis + recul des 

arrêts de 
bus/tram : très 

positif

Type something

Légende- Legende

ce qui fonctionne bien dans ce périmètre-  wat goed werkt in dit gebied
ce qui devrait être amélioré dans ce périmètre- wat er in dit gebied moet worden verbeterd
d’éventuelles idées ou pistes de solutions- wat mogelijke ideeën of oplossingen zijn



Accès rapide 
d'Uccle vers 

le centre avec 
le tram 4

Traversée rue de 
Stalle à la sortie 
du tram: le feu 

reste rouge trop 
longtemps pour 

les piétons

Trams 
constamment 

à l'arrêt

Accès 
satisfaisant 

en transports 
en commun

Tram: ça roule 
bien à partir 

de Van 
Volxem. Avant 
c'est très lent

Connexion 
entre 

Anderlecht et 
Forest est 
mauvaise

Bus 54 
fonctionne 
très bien

Bus 74 
connexion 

directe vers 
Anderlecht

Suppression 
du 32 qui 

reliait Forest à 
De Brouckère

Trams 82  
fonctionnent 

bien

Bus 50 
très 
bien

Tram 97 
problèmes 
techniques 

régulièrement

Tram 
régulièrement 
à l'arrêt sur la 
chaussée de 
Neerstalle

Trajets 
accessibles vers 
le centre et vers 

Linkebeek en 
train

train: 
augmenter les 
fréquences à 3 

trains/heure

Bruit du tram 
la nuit sur la 
chaussée de 
Neerstalle

Gares SNCB : 
Très positif et 
pratique pour 
les trajets, à 

valoriser

Connexion bus 
DROGENBOS: les gens 
se déplcent en voiture 
car trop long en tram, 
trop de changemenet 
de bus/tram à faire en 

direction centre

Idée:
Prolonger la 
ligne 4 de 4 

arrêts à 
Drogenbos

Lorsque tram 
est en panne = 
arrêt total de la 
circulation sur 

toute la rue

Tram fait 
bcp de bruit 
et vibrations 
importantes

TRAM 
fonctionne 

correctement / 
accès facile 

Gare du midi

Van Pé : 
congestion 

(bus 
bloqués)

Personnes 
agés= parfois 
pas assez de 

tram, trop 
longue attente

Général : Bonne 
desserte en 
transports 

publics (surtout 
Nord)

Trams qui sortent 
du dépôt STIB et 

créent congestion 
sur chaussée de 
Neerstalle vers 
Carrefour Stalle

Légende- Legende

ce qui fonctionne bien dans ce périmètre-  wat goed werkt in dit gebied
ce qui devrait être amélioré dans ce périmètre- wat er in dit gebied moet worden verbeterd
d’éventuelles idées ou pistes de solutions- wat mogelijke ideeën of oplossingen zijn



Piste cyclable le 
long des 

voitures garées 
(pas 1m de 
distance)

Traversée 
des rails par 
les cyclistes 
tout au long

Accès compliqué 
à la promenade 
verte en venant 

de la Place St 
Denis

Voitures 
s'arrêtent 

sur la piste 
cyclable

piste 
cyclable 

confortable

passage de 
l'autoroute sous la 

gare de Forest /Midi: 
beaucoup d'espaces 
non utilisés -> faire 

une allée verte et un 
pont

le long du 
chemin de fer: 

voie qui pourrait 
être utilisée 

pour les vélos

rails de trams 
dangereux pour 
vélos sur toute 
la chaussée de 

Neerstalle

Kersbeek - 
Vanpé: 

conflits vélos 
- voitures

ça roule pour les 
voitures et les 
vélos, mais ce 

serait idéal d'avoir 
des bandes pour 

vélos

Piste cyclabe 
s'arrête et laisse 

les vélos sans 
aménagements 

adaptés

Rousseau : 
manque 

d'aménagements 
cyclables

Montecarlo = les 
vélos doivent aller 

sur les côtés= 
risque de prendre 

les portières

Keersbeek=
les vélos ont peu de 

place, le sens 
unique limité au 
nord n'est pas 
signalé au sol 

(danger)
Croisement 

dangereux les 
voitures ont un 

angle mort et ne 
voient pas les 

cyclistes arriver.

Idée:
Aménager une 

passerelle cyclo- 
piétonne au 

niveau du pont

VELO
Rue évitée en vélo 

car souvent 
bouchée et voitures 
ne respectent pas la 

piste cyclable

VELO
Difficultés 

pour traverser 
car carrefour 

dangereux

Rue de stalle= 
cohabitation 
vélo/ voiture 

difficile. Manque 
de place

Promenade 
verte = itinéraire 

alternatif très 
emprunté en 

vélo

La promenade 
verte n'est pas 

assez signalée --> 
meilleur balisage 
pour plus d'usage

La piste cyclable 
s'arrête sur le 

rond- point 
depuis/vers rue 

Saint- Denis

Général : manque de 
stationnement pour 

vélos (notamment près 
des commerces)

Toute la ch. 
Neerstalle-->
Piste cyclable 
au milieu des 
rails, danger!

Légende- Legende

ce qui fonctionne bien dans ce périmètre-  wat goed werkt in dit gebied
ce qui devrait être amélioré dans ce périmètre- wat er in dit gebied moet worden verbeterd
d’éventuelles idées ou pistes de solutions- wat mogelijke ideeën of oplossingen zijn



Embouteillages 
de 7h15 à 9h30 
et l'après- midi

le double sens 
sur le pont 
permet un 
accès vers 

Uccle

risque 
d'accidents en 
hiver : verglas 
et pente forte

Giration difficile 
pour les camions 

et cars - trajet 
Gatti de Gamond - 

pont du Merlo

les véhicules ne 
restent pas de 
leur côté de la 

chaussée: tracer 
une ligne 
médiane

Absence de 
logo disque 
bleu au sol

Embouteillages 
réguliers

Dépôt du tram: 
ceux qui viennent 
de Merlo jusqu'à 

Stalle sont 
bloqués dans les 
embouteillages

Mettre la rue Gatti 
de Gamond en bord 

de maille est une 
mauvaise idée: -> 

chaussée de 
Brugman ou 
d'Alsemberg

Virage 
compliqué pour 

les camions, 
ajouter lignes 

pointillée

sens uniques 
permettent 

un circulation 
fluide

Accidents -> ligne 
ininterrompue 

pour canaliser les 
véhicules. 

Véhicules font 
demi- tour

Favoriser l'entrée 
vers Bruxelles en 

amont, via le 
boulevard de la 

2ème Armée 
Britannique

Stade de l'Union et 
stade 

d'entrainement: 
prévoir accès et  
circulation. Idem 
pour le stade de 
Hockey d'Uccle

Avoir un accès 
direct au Ring 
pour sortir de 
Bruxelles sans 

feux et sans 
déviation

Embouteillages 
à partir de 

14h00 d'Audi 
jusqu'au Ring

Ca roule assez bien 
malgré qu'il y ait 

plus de trafic depuis 
la nouvelle maison 
communale d'Uccle

AV du Bempt: 
beaucoup de 

trafic de transit 
en heure de 

pointe

Problèmes de 
trafic et de 

parking lors 
des concerts à 

FN

Pas assez 
de places 

de parking

Pas de tarif 
préférentiel pour les 

visiteurs des 
riverains par 

rapport aux usagers 
de Forest National

ça roule pour les 
voitures et les 
vélos, mais ce 

serait idéal d'avoir 
des bandes pour 

vélos

Trafic est 
fluide, logique 
comme bord 
de périmètre

ça bouchonne 
souvent, il faut 
passer par la 

Rue des 
alliées.

Keersbeek=
quand il y a des 

concerts au Forest 
National, les 

voitures se garent 
devant les garages!

Verrerie= pas de 
respect des limites 
de vitesse, danger, 

surtout le soit et 
beaucoup de 
camionettes 
stationnée

Ex: Gatti de 
Gamond, axe 
qui n'est pas 
congestioné

Keersbeek=
Beaucoup de trafic, 

chaussée étroite, 
quand un camion 
croise une voiture, 

la voiture monte sur 
les trottoirs

Keersbeek=
 les applications telles que 
Waze renvoient toutes les 
voitures par ici. c'est très 
engorgé, notamment en 
direction Uccle stalle ou 

Drogenbos, non respect du 
sens interdit

Transit et vitesse, 
et de + en + de 

transit de 
camions, manque 
d'aménagements 
cyclables (danger)

Placette très 
impactée par le 
trafic (nuit à la 

convivialité et au 
potentiel de jeux 

pour enfants)

Marquages au 
sol effacés donc 
confusion pour 

vélo et 
automobilistes

Voitures sur 
les trottoirs 

qui entravent 
la circulation 
des piétons

Fléron= 
bouché le 

matin entre 
7h et 8h30

Dumonceau : 
prise de vitesse 

entre les 
dispositifs + 

pratique rodéo

Dumonceau : 
voitures 

empiètent sur 
trottoirs et 

bloquent passage 
des piétons

Axe fluide 
pour trafic et 
aussi pour le 

vélo (sécurité/ 
confort)

Idée:
Av. Bempt : couper 
le trafic In/OUT de 

chaussée de 
Neerstalle (verrou 
se prêterait bien)

Pas de respect 
de la zone 30, 

surtout 
chaussée de 
Neerstalle

Idée: prévoir de 
la signalétique 
pour rappeler 
que c'est un 

quartier de vie

STATIONNEMENT
très compliqué de se 

garer. personnes 
âgées: difficile de faire 

ses courses et 
beaucoup de boucles 

dans le quartier.

Projet de parking 
aux Menhirs : 
attention aux 

risques de transit

Rue de l'étoile= 
prévu un parking 

regional payant. où 
vont aller se garer 
les étudiants qui 

profitent du parking 
à l'heure actuelle?

Idée:
Mettre un verrou ou 

prévoir des chicanes et 
protéger les trottoirs 
(axe stratégique pour 

piétons/enfants/pousse
tte)

Verrou test a 
trop vite été 
abandonné, 
mieux peser 

intérêt général

Nuisances 
sonores 

permanentes 
(klaxons, 

crissements) = 
source de stress

Carrefour = 
point noir 
important 

(pour tous les 
modes)

Croisement 
compliqué 

avec le 
tram

Idée:
y aménager 

un rond- 
point

Légende- Legende

ce qui fonctionne bien dans ce périmètre-  wat goed werkt in dit gebied
ce qui devrait être amélioré dans ce périmètre- wat er in dit gebied moet worden verbeterd
d’éventuelles idées ou pistes de solutions- wat mogelijke ideeën of oplossingen zijn

Gestion du feu 
améliorer pour les 

voitures : supprimer 
le feu? en tout cas, 

beaucoup de 
congestion

Accès 
direct 

au ring


